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進化的軌跡

DDS(數位直通)是谷津的核心技術之一，而且DDS技術的本質也代表著一種思想，一種完整而根本、
一種對高級音響有著極致要求不妥協的理念。

很有意思的一句話是這麼說的:一套音響系統我們聽到的聲音，往往是那套音響系統中最弱的環節所
產生的結果，這個環節有時甚至只是一個零件。
這句話雖然不全然正確，但卻也有幾分味道。
好比一套什麼都好的音響系統，就獨獨那低音單體太小顆且品質又很弱，想必這樣就可以理解那句話
的含義。



進化的軌跡進化的軌跡

如果人耳的分辨率只能達到-100dB或-120dB，
那麼為什麼換類比訊號線聲音會有改變?
為什麼換喇叭線聲音會有改變?
為什麼換個交連電容聲音會有差別?
為什麼發燒友會想改分音器的電阻電容?為什麼換個黑膠唱針就等於換了個聲音?
這是不是意味著這些零配件對聲音品質的影響已經在-100dB以內的範疇
(因為-120dB以外的範疇，人耳幾乎已經無法分辨)。

上述這些是類比領域的材料更換後對聲音的差異，一般來說差異都是可聽聞的。但來到了數位領域，
許多東西的更換要不是心理因素作祟，我們會發現換來換去聲音好像也都差不多，例如改變播放的格
式、例如換數據訊號線⋯⋯

有經驗的音響玩家會告訴你，同一張黑膠唱片用不同的唱針那聲音可能是天壤之別;但同一首歌用不
同的串流播放，嚴格來講差異並不會太大。這意味著數位的運行邏輯與類比的運作完全不同，很顯然
數位的運作能帶來更多更好的可靠性。

數位化的過程其實並不是那麼順利，雖然普遍的人都能夠感受到聲音數位化之後音質的進步與穩定，
然而在音響迷的部分族群裡卻掀起了一股反數位的純類比浪潮。



進化的軌跡

2014年谷津DDS正式發表，同一時間純類比的浪潮也正不斷的被吹捧著。有人說聲音數位化之後聲 
音近乎統一的性格讓部分音響迷們覺得無趣。黑膠的再興起也正好滿足了音響迷們有了二次創作
 (調音)的樂趣，當然這一過程也為音響的世界帶來了一段豐富而有趣的現象。

期間也曾經有一個串流平台宣稱使用了某壓縮技術，號稱能傳輸352.8khz/24bit的音訊規格，
但是解壓縮之後卻僅能夠以類比的形式來輸出!
這實在令人匪夷所思?
然而這樣的限制顯然不利於聲音科技的發展。
例如若要將該解壓縮的輸出連接到DSP處理前級或直接輸入到DSP的主動喇叭，那不就代表著必須
把從雲端下載下來的音樂資料由數位音樂資料先轉換成類比訊號，再由類比訊號轉回 到數位訊號的
形式以進行數位階段的處理。
這形同做了一趟虛工! 同時在兩次轉換的過程當中也必 然帶來不可逆的錯誤與扭曲。
偏偏該壓縮技術的宣傳很迷人，行銷的手段也很高明，使它能足足風 行了八年!
巧倖這種壓縮目前已經淡出市場，同時多數人也已能真正體驗聲音數位化所帶來的優勢與認同。



超預期的線路細節

當開啟Q17聆聽音樂時，您可能會驚訝到它所傳達的聲音是這麼有勁卻又能這麼安靜!
在那無垠深黑 的背景所帶出的細節當中，體現了我們在Q17所下足的苦心與線路細節。

DDS的主架構提供了聲音不被扭曲的先天優勢，加上我們對數位訊號每一個方波的認真對待，在物理
電氣條件可以努力的每一個細節無不盡心處理，如多層、接地佈局、EMI對策、RFI阻抗、各運作單元
獨立電源回路、平衡增益回路、高效率環型變壓器、超低內阻的濾波電容、特製輸出濾波電感⋯⋯

認真的規劃設計與使用優秀的零件材料⋯⋯這些只是基礎，工程師們很清楚的理解到很多時候
在物理電氣條件下的再怎麼加倍努力其成果總是有限度的。
即使付出十倍百倍的苦心與成本所能夠得到的效益也未必能讓人滿意，況且盲目的墊高成本，
致使最終售價高不可攀更非明智之舉。

此時Q17的數位前級處理在數位領域的運算發揮了互補的成效，使Q17能在合理的成本條件下
創造出頂尖的聲音品質，這才是我們期待的音響真正的進步。



超預期的線路細節
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數據訊號線與類比訊號線在特性上的要求並不一樣，所有的數據訊號線(包含USB線)都有頻寬上的

期望與要求。

就以USB 2.0來說其傳輸速率是480Mbit/S，這比收音機的發射頻率還高出許多!
而USB線所傳輸的音樂內容也不是以類比聲音的形式傳輸，而是以數據的方式傳遞。

所有的數據都 是經過編碼而形成，因此數據線的頻寬不建議直接與聲音頻寬產生對價關係。

USB線的頻寬與它的等效電容所引發的等效阻抗有關，這意味著越長的USB線越有可能導致頻寬

不足，其結果就是無法達成USB的通訊品質的要求，最終導致數據傳輸失敗。

這樣的問題在早些年的 Type A to Type B的USB線上面是經常發生的。

如今許多商場已經不容易買到Type A to Type B的USB數據傳輸線! 取而代之的是Type C 的USB 線。

有鑒於此，Q17特別同時提供了Type B與Type C的USB端子孔，並且同時也全都符合手機OTG 的
播放協議。

由於近年來製線工藝的提升，加上USB制定協議的要求，因此只要符合IEC62680規範不論Type B 
線或Type C線，其數據傳輸都是沒問題的。

除了數據傳輸的要求，為了避免受到電腦端接地雜訊的干擾，Q17的USB介面配備了接地隔離技術 
能有效地杜絕電腦端或串流端所帶來的接地干擾，進而達到透淨的聲音表現。

Type C 與 Type B



音量與記憶

Q17會記住上一次聆聽時的音量，並且5組輸入的音量都會被個別記憶。

首次開機音量會從60開始，此時播放音樂時喇叭端會傳出微微的聲響，順時針調大音量，數值每增 

加一格就是增加1dB，若持續不斷旋轉使音量加大，數值會暫停於100，當然此時的音量將會很大聲，

因為數值100就是理論值的0dB衰減(音量無衰減)。

所謂的 0dB衰減是指聲音在數位領域不衰減的全額輸出，此時的Q17相當於一部數位直入的功率放

大器(DIPA)。這個功能在全景聲系統裡面很好用。因為在全景聲系統面對多聲道時必然會有一台數

位前級作為總音量控制，此時Q17的運作只要負責數位直入的功率放大即可。

音量100並不是Q17的最大音量，Q17的音量還可以持續再往上增加，Q17的音量最大值是118。
從101~118這18段是Q17的DSP數位增益部分。Q17可以讓聲音運用數位技術再增加18dB，主要的

目的是為了許多早期的錄音由於錄音聲音準位偏小的一種補償。當然在全景聲系統中，數位音量增

益也可作為喇叭效率平衡的工具，讓每一個喇叭透過音量的調整以達到一致的音量。



藍牙妙招

藍牙很好用，不只如此藍牙聲音品質的進步也著實讓人驚艷，甚至已經接近母帶級品質。如果我們

把時間軸拉長一點來看，藍牙的進步就像小孩子成長一般，真是一暝大一吋，這樣的進步才短短幾

年光景，如果我們再往後看，藍牙的進步會停止於現在嗎?顯然不會。

每當有新的版本更新，就有一堆商品等著被淘汰，每當有新的傳輸規範出現，想不換都不行!

既然藍牙技術或藍芽版本如此善變，那我們就得要有對策，高級音響可無法像手機一樣兩三年就換

一台新的!

有了即插即用的BT Socket，再遇到藍牙變革就不再需要整部更換了，Q17的BT Socket 最高可支援 
192Khz/32Bit的母帶級音訊格式，有了這樣的規格能力就再也不用怕藍芽的善變了。不只如此現在

您就可以透過手機與BT3的配合來好好享受音樂了。



一應俱全的輸入與輸出

Q17除了擁有 Type C與Type B、光纖、同軸、類比、藍牙等輸入選項，還可以以手機USB線直接

連接播放。

此外，Q17還具備了數位前級輸出、類比前級輸出、XLR耳機輸出、6.3耳機、4.4耳機、 3.5耳機，

搭配獨立的平衡耳機放大器與大功率D類放大器輸出。

Q17幾乎無所不能。



響度

很多時候其實您只是要有個背景音樂陪伴，或者在夜裡您只能小小聲地聽，怕吵到家人或鄰居，

此時Q17內建的響度功能便可派上用場。

人的耳朵聽覺在音量比較小的時候，對低音與高音相對是比較不敏銳的。

所以Q17規劃了一個響度的 功能，它是依照人耳的等量曲線所反推的平衡曲線，可以適當的增加

在小音量的時候對系統低音與高音的補償，讓您在小聲聽音樂時仍可得到充足的音樂訊息。



可以添購

( 1 ) 紅外線遙控器:當您把Q17擺在離您的座位比較遠的時候，可以添購全鋁合金製作的精美遙控器

       來遙控Q17。

( 2 ) 藍牙接收器 BT3:當您或家人想用藍牙聽音樂或追劇的時候，BT3是個很好用的藍牙配件。

    它具有一流的聲音品質，優異的傳輸距離以及人性化的配對連線機制。即插即用，好聽又方便。

( 3 ) WTx/WRx無線傳輸器:有了它就可以擺脫線材的束縛，達到遠端的無線傳輸。

 



全景聲音響的好夥伴

接下來音樂的格式將會有兩種形式，一種是傳統的兩聲道、另一種則是全景聲的多聲道。

什麼是全景聲?多聲道又是幾聲道?這是一個既新又專業的題目，應該留在接下來的M8P或i8P再說。

但既然Q17可以成為M8P或i8P的夥伴，就得先理解它們將來是如何的組合。

簡單來說四個喇叭(含以上)就可以開始享受全景聲的音樂饗宴，如果能夠5.1.2或者7.1.4更好。

Q17可以透過數位同軸線來連接 i8P或 M8p前級，當然也可以透過無線方案WTx/WRx來連接 i8P
或M8P。
Q17具有偵測長時間無聲音播放時自動進入低耗能模式的功能，並且配合Q17的音量記憶與獨家的 

DDS概念，透過數位同軸或無線傳輸就可以輕鬆組合出一套全景聲音響系統。

換句話說，一台i8P、兩台Q17、兩對喇叭。入門全景聲就是這麼簡單。



全景聲音響的好夥伴

關於音響，谷津音響崇尚的信念是沒有音色的音色，「聲音」的存在有絕對的依存關係，不同條件

下聲音就會展現不同的樣貌，人有喜好也就會針對這不同的樣貌進行調諧，加上物質科學目前也有

一定的限度，因此沒有音色的音色只能是個信念。但這個信念卻會不斷的引領著我們創作的方向，

使谷津致力於創造出儘可能不帶有音色的音響商品。目的就在於讓聆聽者能夠更貼近音樂創作者在

錄音棚所聽到的體驗

一種新的音樂錄音與重播系統正悄然形成，它就是全景聲。它能夠讓音樂創作者相當於拿到了一張 
全新的3D畫布，同時也能夠讓聆聽者彷彿置身於那3D畫布當中。

2024年春谷津又率先將它引領到純音響的世界，猶如18年前谷津率先將電腦與純音響的結合一般。

且讓我們一起繼續為下一個美好的音響世代前行。


